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»- Se estima que este tratamiento estará disponible desde el 1 de diciembre. 

Tratamiento para dejar 
de fumar se suma a GES 
y estará disponible para 
mayores de 25 años 
La nueva Garantía Explícita de Salud considera tanto el 
tratamiento con un fármaco como la terapia psicológica. 

  

Daniela Silva 
  

En el contexto del Día Mundial Sin Tabaco 

2025 y tras el reciente anuncio presiden- 

cial en la cuenta pública sobre la incorpo- 

ración de la cesación del consumo de taba- 

co al programa de Garantías Explícitas en 

Salud (GES), la ministra de Salud, Ximena 

Aguilera, entregó este martes más detalles 

sobre este nuevo decreto y cómo funciona- 

rá. 

En compañía de los subsecretarios de 

la cartera, Aguilera destacó que estaban 

“muy contentos” con esta nueva incorpo- 

ración, además de otros nuevos problemas 

de salud, considerando que también se en- 

cuentran celebrando los 20 años del GES. 

Con esto, ahora el programa GES garan- 

tiza a los afiliados de Fonasa e isapre aten- 

ción de salud en 90 problemas de salud 

específicos. 

“Para nosotros es muy significativo por- 

que cierra un círculo de políticas públicas 

relacionadas con el tabaco que era necesa- 

rio, que es ofrecer ayuda a quienes quieren 

dejar de fumar y que también va en línea 

con los 20 años de la convención marco de 

control del tabaco que se celebra en este 

año”, destacó positivamente. En esta línea, 

indicó que la inversión que se va a hacer 

este año -100.000 millones de pesos- “es 

muy significativa para todas las canastas 

que se mejoran, pero también para los 

tres problemas que se están incorporando 

(hospitalización para menores de 15 años 

con depresión, tratamiento tras alta por ci- 

rrosis hepática y terapia para quienes dejan 

el consumo de tabaco)”. 

“Hay que recordar que el tabaco es el 

principal factor de riesgo evitable para las 

enfermedades crónicas, las enfermedades 

no transmisibles, que son la principal cau- 

sa de pérdida de años de vida en Chile, tan- 

to por la pérdida de años de vida como por 

los años con discapacidad”, advirtió. 

En cuanto a cómo funcionará, Aguilera 

detalló que estará disponible para las per- 

sonas mayores de 25 años. El límite de edad 

fue fijado, explicó, “ya que la evidencia se- 

ñala que a esa edad empiezan los esfuerzos 

que realmente dan resultado para dejar de 

fumar”. Desde la firma del decreto, son 

seis meses para que entre en funciona- 

miento y se calcula que el 1 de diciembre 

comience a estar operativo. “La idea es que 

esta prestación se entregue en la red de 

Atención Primaria. Lo que requiere es que 

la persona lo solicite”, explicó.O   

VALENCIA DICE QUE FISCALES DE CASO LAVÍN JR “ESTÁN EN CONDICIONES DE 

COMENZAR A TOMAR DECISIONES” 

El fiscal nacional, Ángel Valencia, abordó este martes la posibilidad de que se solicite el desa- 

fuero del diputado Joaquín Lavín León. “Según se me ha informado, ya los fiscales a cargo de 

esa causa están en condiciones de comenzar atomar decisiones”, puntualizó. 

Alcalde de Macul se pone a disposición de Contraloría 
tras reconocer salida del país con licencia médica = 

En medio del escándalo por la salida del 

país de funcionarios públicos que se en- 

contraban con licencia médica, el alcalde 

de Macul, Eduardo Espinoza, militante 

suspendido del Partido Republicano, de- 

cidió enfrentar los cuestionamientos en 

la sesión del concejo municipal. “Como se 

ha informado, aparezco en una nómina de 

personas que, estando con licencia médi- 

ca, habrían salido al extranjero. 

Esta situación se produjo antes de que 

asumiera como alcalde”, señaló la auto- 

ridad comuncal. El jefe comunal no negó 

los hechos y optó por dar una explicación 

personal: “Es efectivo que me encontra- 

ba con licencia médica, una licencia real, 

otorgada por razones de estrés derivado 

de situaciones laborales y personales”, 

sostuvo. Y agregó: “Como se lo expresé a 

  

los concejales y directores, no he cometi- 

do ningún fraude ni he recibido benefi- 

cios indebidos. Lo mismo señalé en una 

declaración pública”. El alcalde aseguró 

que, apenas se conoció la información, se 

puso “a disposición de la Contraloría para 

despejar cualquier duda”, remarcando 

que será ese organismo el que determine 

eventuales responsabilidades. 

“Me hubiese gustado que fuera relocalizado”: el descontento de 
Constanza Martínez por monumento a Baquedano en Alameda 

  

Esta semana, desde el gobierno anuncia- 

ron que el monumento al general Manuel 

Baquedano compartirá su histórico espa- 

cio en Plaza Italia junto a la poeta gana- 

dora del Premio Nobel de Literatura, Ga- 

briela Mistral. Tras la decisión, la timonel 

del Frente Amplio, Constanza Martínez, 

señaló que esperaba otra ubicación para 

Baquedano, porque, a su juicio, desde las 

manifestaciones de 2019 carga consigo 

una estela de división en la ciudadanía. 

En conversación con Radio Universo, se- 

ñaló: “No lo hemos hablado como Frente 

Amplio, así que esta parte la voy a dar 

como opinión personal. A mí, en general, 

me gusta más cuando la ciudad puede 

adaptarse y cambiar en función de hitos 

que ocurren”. 

Sobre el monumento a Baquedano, 

agregó: “Me hubiese gustado que se le 

hubiese relocalizado para evitar dar un 

debate de bandos, que creo que ya se ha- 

bía podido avanzar en eso, porque ya se 

significó como algo simbólico”. 

  

Trabajadores de Corporación 
de Asistencia Judicial firman 
acuerdo y deponen paro 

La Subsecretaría de Justicia y los traba- 

jadores de la Corporación de Asistencia 

=udicial, agrupados en la Federación Na- 

cional del Acceso a la Justicia (Fenadaj) 

firmaron un protocolo de acuerdo este 

martes, con lo que se pone fin al paro 

que mantuvieron por casi dos meses. 

Tras las negociaciones sostenidas entre 

los equipos ministeriales y los repre- 

sentantes de los trabajadores, y en pre- 

sencia del presidente de la Agrupación 

Nacional de Empleados Fiscales (ANEP), 

José Pérez, se alcanzó un consenso para 

mejorar las condiciones laborales del 

personal de las cuatro corporaciones del 

país. 

Adolescente asaltó la residencia 
de menores en que vivía 
y robó un televisor 

La Fiscalía de Los Ríos formalizó a 

un adolescente de 14 años que asal- 

-tó la residencia de menores en la que 

se encontraba viviendo, amenazó y 

encerró en la cocina a los trabajado- 

res a cargo y escapó con un televisor. 

El Ministerio Público solicitó su interna- 

ción provisoria, medida cautelar que fue 

acogida por el Juzgado de Garantía de Val- 

divia, considerando la gravedad del delito. 

Sandra González, fiscal  (s),  ex- 

plicó que el menor fue  formali- 

zado por robo con intimidación. 

El hecho tuvo lugar la madrugada del do- 

mingo 1 de junio en un hogar dedicado a 

la protección de NNA en Valdivia. 
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